

Inminente el gran asalto nacionalista

RENDIDO

medio batallón de milicianos

DESTRUIDA LA OTRA MITAD AL SER ENVUELTOS LOS REPUBLICANOS POR LAS FUERZAS FRANQUISTAS

Continúa el avance nacionalista en la zona de Extremadura

ZARAGOZA, 23. UP.— A pesar de que los ejércitos nacionalistas en el frente de Levante se encuentran en medio de lo que hasta hoy ha sido la más encarnizada de to-

das las ofensivas iniciadas por el alto mando franquista, las reservas con que cuenta el ejército del general Franco permite al mismo tiempo pasar a la pag. 3

6 Soldados Japoneses

capturados por los rusos

Alega que éstos cruzaron el territorio soviético al desembarcar en la isla de Fainoov.—Además dispararon contra una embarcación rusa

MOSCU, 23.—Despachos precedidos a Moscú con información de Khabarovsk informan que durante el día de ayer, diez y seis las tropas soviéticas que vigilan la frontera con Manchukuo capturaron a seis soldados japoneses-manchukuanos, al cruzar éstos el territorio soviético. El

Pasa a la pag. 3

contra el frente Viver-Segorbe

Toda la noche continuó el espantoso fuego de tambor de la artillería.—Espérase la lucha más encarnizada al chocar la infantería de ambos bandos.—Comenzaron los nacionalistas a infiltrarse en las líneas avanzadas republicanas

HENDAYA, 23. UP.— (Por HARRISON LAROCHE).— Los despachos militar llegados a la frontera en la mañana de hoy indican que en el frente de Levante está por acontecer una de las acciones más decisivas de toda la guerra civil española. Los nacionalistas aseguran que el general Franco están concentrando sus mejores tropas de choque contra el frente de unos veinte kilómetros de extensión entre Viver y Segorbe para romper las líneas defensivas republicanas, que a pesar de los formidables bombardeos aéreos de la artillería nacionalista se han mante-

Pasa a la Pág. 4

Son PACIFICAS

Las intenciones alemanas hacia Checoslovaquia

LA GRAN PRESION CONTRA PRAGA PARA REBAJAR LA ENORME TENSION.—TODAVIA NO SE HA CONVOCADO EL PARLAMENTO CHECO

LONDRES, 23 UP.— En los círculos oficiales la United Press ha sabido que el embajador alemán, von Dirksen, en su conferencia de ayer con el premier Neville Chamberlain reafirmó las declaraciones hechas al canciller Lord Halifax por el emisario especial de Hitler, capitán Fritz Wiedemann, el día anterior a la salida de éste rumbo a

Francia como ministro en servicio con los reyes británicos, de que Alemania tiene intenciones pacíficas para con Checoslovaquia, a lo que el premier británico le aseguró de que su gobierno continuaría ejerciendo sus buenos oficios ante el emperador alemán. Esta noche sale el bajador alemán rumbo a Berlín en goce de varias semanas de vacaciones.

CAUSA COMUN HACEN LOS HUNGAROS CON LOS SUDETES

Unión estas minorías para hacer valer sus derechos ante el gobierno checo

SE PRONOSTICA EL RECHAZO DEL ESTATUTO DE MINORIAS ELABORADO POR HODZA.—ESTAS DOS MINORIAS REPRESENTAN EL 30% DE LA POBLACION DE CHECOSLOVAQUIA

PRAGA, 23. UP.— Enorme sensación ha causado en esta capital de que la minoría húngara residente en Checoslovaquia se ha unido al poderoso partido de los alemanes Sude-tes de Konrad Henlein en oponerse a un arreglo "predeterminado" del problema de las minorías. En los círculos políticos se comenta este acontecimiento con el mayor pesimismo, puesto que la acción de la minoría húngara refuerza la mano del líder de los alemanes Sude-tes, y puede conducir eventualmente a la formación de un bloque de todas las mi-

norias del país. Los líderes de los partidos unidos húngaros de la oposición al gobierno checo se unieron anoche en una reunión de emergencia para discutir el estatuto de minorías elaborado y propuesto por el gobierno. El diputado Geza Zuello dirigió la palabra a la conferencia y denunció el modo más vigoroso al gobierno del premier Hodza, asegurando que el estatuto de miroraj en su redacción actual no resolvería el problema, puesto que mantiene la centralización del gobierno sobre una base netamente

Pasa a la Pag. 3

5c **Estrella** EDICION ESTRELLA

Nº 727—Director Rafael Soley—Año III

San José, Sábado 23 de julio de 1938



HITLER

NUEVOS ESTRAGOS CAUSAN los INCENDIOS FORESTALES en EE.UU.

COURTENAY, Columbia Británica, 23 UP.—Un nuevo incendio amenaza con engolfar otros 20 mil acres de bosques, y las llamas se acercan a las comunidades de Campbellton, Courtenay y Cumberland. Más de 1.600 hombres han sido llamados para luchar contra la conflagración, la cual ha sido esparcida aun más por un inesperado cambio en la dirección del viento. Las pérdidas sufridas por las presas madereras son incalculables. En la costa del Pacífico de los Estados Unidos los incendios forestales continúan sin que

AMENAZADAS TRES POBLACIONES POR LAS LLAMAS

haya sido posible chequearlos. La destrucción de los bosques

es la más extensa que se ha experimentado en muchos años, y numerosos campamentos de madera tendrán que suspender sus operaciones.

FLAGELADO UN NIÑO

AYER EN CINCO ESQUINAS FUE FLAGELADO EL MENOR ORLANDO GONZALEZ

Intervino el Patronato Nacional de la Infancia y neste sensacional hecho que ha causado enorme revuelo.—Orden de captura contra el flagelante

Esta mañana presentóse ante la agencia principal de policía de menores formal acusación contra un campesino de spellid Artavia a quien se acusa por haber flagelado al menor Orlando González González, de 13 años de edad y vecino del errero no barrio de Cinco Esquinas. De acuerdo con los datos que ligó haber uno de nuestros reporteros el menor había sido

enviado por su madre a buscar leña a las fincas de la vecindad. El chico, por traer mejor "barra" se encaminó a las riberas del río Villita, donde alisto un cargamento bastante grande y regresó a su hogar, dos horas después de haber sido enviado. Artavia, quien algún parentesco tiene, según parece con el padre del chico, había montado en có-

Pasa a la pag. 4

FORMIDABLES BOMBARDEOS - EN EL FRENTE DE LEVANTE - S

Entra a su climax la ofensiva franquista en este frente.—Toneladas de proyectiles han sido lanzados desde las flotillas de aviones concentrados sobre el cielo levantino

TERUEL, 23. UP.— La ofensiva nacionalista a lo largo de la carretera, entra hoy en su climax, con la artillería y aviación nacionalistas bombardeando las posiciones re-

publicanas y las comunicaciones de retaguardia, respectivamente. Grupos de aviones de bombarderos han lanzado toneladas de proyectiles explosivos contra las estaciones ferroviarias, de ferrocarril, de

gobierni, destruyendo trenes que traían material de guerra y municiones, en las estaciones de Denia, Puzos, y Sagunto en la mañana de hoy.

EL NUEVO BARBA AZUL RECONSTRUYE SUS CRIMENES



He aquí al terrible criminal Eugene Weidmann, asesino de varias personas, siendo conducido al suburbio de París donde reconstruyó el asesinato de la señora Janine Keller. Weidmann mató, también, a la joven norteamericana Jean de Koveun. (Foto Acme-Editors Press).

El regidor Monturiol confunde la auto-educación, la auto-cultura, la auto-preparación y la auto-concepción con el autocamió y el auto-bombo

Sinceramente, he visto con honda pena que el Regidor Monturiol no haya podido entender explicaciones, que si bien nada tenían que ver con el nombramiento de la Junta Progresista del barrio como él declara abiertamente, si rechazaban con un principio ético-cultural de sus ajustes sociales y de su valor intrínseco. Debe comprender este señor que su posición y su nombramiento no le piden, sino que le exigen situarse dentro de un plano superior, precisamente por su "calidad de municipal", pues de lo contrario, sus enotras adictos simpatizantes y presumidos de su valía y aporte intelectual, nos veremos inclinados a creer que ese MOLDE no se hizo para EL.

Nadie le negará, señor Regidor, que una de sus preocupaciones sean los AUTOCAMIONES y vehículos de otra especie; naturalmente, eso está comprendido dentro de la órbita de sus actividades; pero realmente no acierto a comprender el papel que juegan los autocamiones y autobuses en una aclaración de conceptos, sugerida por una "auto-revelación de conocimientos lexicológicos de su parte, pues sería flogico y falso de sentido común". Esperar cosecha cuando no se ha sembrado el suelo", o para ser más explícito y entendible, decir dentro de lo humano el acusar ignorancia de lo que no se sabe pero en esto estricta casualmente el error que por desgracia ha incurrido el Regidor Monturiol, en querer tergiversar disimuladamente las razones de una explicación por el pedigrí.

Juzgué entonces los lectores, si se ha pecado de "erudismo", como el amigo Monturiol manifiesta, cuando más bien descubre su "estrechez lexicológica" poniendo al desnudo un complejo de inferioridad impropio de su posición social.

Y vuelvo a repetir al señor regidor que en materia social sus procedimientos contrastan lastimosamente con su posición y

personalidad, pues se ha resorientado de manera notoria con una cosa tan baladí y tan insignificante como lo es una aclaración conceptual.

No quiero, ni es mi deseo, hacer "exposiciones kilométricas" con afanes de publicidad o erudición, como muy erróneamente presume el señor regidor en su artículo de esta fecha, toda vez que este señor debe comprender que la exteriorización de apreciaciones es algo muy "personal" y en ningún modo sometido a limitación alguna; pero para terminar, quiero preguntar al señor Municipio, ya que según confiesa él, es su conciencia la que le impone ajustes a "Principios Democráticos", si alguna vez en el barrio de Aranjuez ha concurrido todo el vecindario al nombramiento de una Junta Progresista. No negará dicho señor que su concepto democrático en ese entonces andaba muy lejos, pues es de todos bien sabido que las Juntas se nombraban entre cierto número de personas, serias, que se reunían, según he sido informado, en una sala de don Arturo Márquez y que por lo tanto, el número de electores no debía de ser tan grande como para pensar que se estaba realizando bajo la égida democrática. Las Asambleas, que yo sepa, se hacían en la Escuela, y con toda una amplia convocatoria, no eran muy numerosas, y para fundamentar ésto afirmo "autocorreción", don Marco Aurelio Zumbado, que es quien hacía Asambleas, Juntas de Directiva y el que a la postre se convertía en "gran elector".

Pero de todas maneras, y ya que estamos en esta danza de aclaraciones, aprovechando esta oportunidad yo me coloco en el plano de la verdad, y de una vez aplico el refrán: "Cada palo aguante su vela", o aquello otro que el señor regidor ha puesto en práctica muchas veces, el de "buscarle la comba al palo".

Enríque Muñoz Fonseca
San José, Aranjuez 21 de julio



PRINCIPIOS QUE LAS MADRES NO DEBEN OLVIDAR

Tal vez no hay nadie suficientemente sabio como para decirle a una madre lo que tiene que hacer para que su hijo descarriado vuelva a la buena senda. Además, en esta cuestión, como en todas, la fórmula que beneficio a un niño, puede perjudicar a otro, y viceversa. Sería cosa de estudiar el caso de cada cual, y aplicar la terapéutica más conveniente a cada

uno. Mientras yo voy a citar aquí unos, cuantos principios acerca de la educación del niño, que la madre debe tener muy en cuenta.

En primer lugar, la madre ha de tener una idea definida acerca de lo que quiere que sea su hijo. Sus pensamientos en ese sentido deben ser vigorosos y claros y, sobre todo, sinceros. No está bien que usted piense que su hijo debe ser ban-

quero o artista de cine, y que a él le diga que quiere ser clérigo. Toda vez que una madre puede inclinarse a un hijo en un sentido u otro, es muy conveniente que sus manifestaciones al respecto sean claras y sinceras, desde el primer momento.

Enseñe a su hijo a obedecer. Es absurdo decir que enseñar a un niño a obedecer es robarle parte de su libertad. La obediencia libera al niño de la esclavitud de la ignorancia y lo deja en completa libertad para usar su inteligencia. Decida cuáles son las cosas importantes sobre las cuales la deba obedecer, y hágase la vista gorda acerca del resto. Cuando sea necesario hágalo obedecer de manera inflexible.

Use de la fuerza lo menos posible. ¿Cómo se sentiría usted si alguien quisiera obligar por la fuerza a hacer algo? Incluso si a usted le agrada hacer lo que le pi-

Pasa a la pág. OCHO

DE SABADO A SABADO

Contrataciones. Ya el congreso aprobó las contrataciones bananeras contra la voluntad de un colegio de la mañana

no que ahora dice que era opuesto a esas contrataciones; pero que no lo dijo muy claro porque es mejor esperar siempre que poseen los nubladés del día. Su oposición la tenía escondidita, para entre casa, para después del trueno...

Pero en fin, allá cada quien con su modo de ser. Eso de oponerse o algo sin que se lo echen de ver, no deja de tener cierta gracia... y la mar de gracia, graciosísimo...

Bueno, Vamos a otra cosa. Qué pensará el franco periódico, más franco que el general Franco, y perdón por el chiste... qué pensará decimos del millón de dólares?

Que nos lo diga.

¿Le dará su aprobación? ¿No se lo dará? Para que querrá que se dediquen esos dolarcitos?

Los señores diputados están ansiosos de conocer el criterio de ese editorialista acerca del millón...

Pero antes. Eso de que después vengan a exponer el criterio no vale la pena. A osno muerto, dicen, la cebada al rabo...

O para hablar en términos más modernos, a auto descompuesto la gasolina al chofer...

El país hasta ahora se ha dado cuenta del error cometido por el Congreso.

Hay que echar marcha atrás...

Nosotros también podemos decir que eso de que Bruto matara a Marco Antonio, no mereció nuestra aprobación ni nuestro aplauso porque siempre creímos que Bruto, era sumamente bruto...

preciable tumba.

País de las cámaras. Estamos en el país de las Cámaras. Hay cada cámara por ahí que asusta, y sobre todo la cantidad. Hay más cámaras en Costa Rica que en un almacén de fotografía...

Cámara nacional o sea la mamá de las Cámaras. Algo así como si dijéramos la Cámara Número Uno. Esa es la progenitora de todas las demás Camaritas del país. Pero en fin, esa Cámara es por mandato del pueblo o del Ejecutivo en buen número de casos, y no hay más camino que aguantarla, sobre todo que si no existiera habría que inventarla para solaz y entretenimiento nacional. Lo malo es que ahora se han dado a la tarea de crear cámaras de generación espontánea. Tenemos Cámara de comercio, Cámara de turismo, Cámara de agricultura, y ahora Cámara de ganaderos. Y no tardan en formarse Cámaras de frijoleros, de arroceros, de dulceros,—de la cual se dice que ya existe en los alrededores de la Mercedes.—y Cámara de artes y oficios, y Cámara de choferes, y Cámara de carreteneros, lustradores de zapatos y hasta música de cámara.

Pero a dónde vamos con tantas cámaras.

Y no es tanto al cabo eso de las cámaras a todo meter para todos los aspectos de la vida, sino que se habla de los derivados, o sea de las camarillas que es lo que resulta más grave aún. Porque ya tenemos la camarilla presidencial, la camarilla del secretario de gobernación, la del secretario de hacienda, etc...

Y hasta los empleados subalternos tienen la

Por ejemplo, la del administrador de correos debe ser una camarilla muy eminente cuando lo ha hecho dictar tantas disposiciones...

Pero qué le vamos a hacer, al cabo vivimos en república.

O en una Cámara oscura...

En Europa. Todos los días en Europa se complica el horizonte político. Pero también todos los días se despeja.

Los cables a diario dicen lo mismo. Ya viene la guerra. La guerra ad-por-tas... la guerra estallará esta noche. Inglaterra y Japón. Japón y Rusia. Alemania y Francia.

Hasta que se persigna uno todos los días en presencia de los grandes acontecimientos que se acercan.

Santo Dios y lo que nos espera...

Pero nada. Al día siguiente viene el otro cable que dice que el horizonte está más claro que un día veraniego en el trópico.

Ni una ave volaba ni oíase el rumor.

Nada.

La paz más completa. La fraternidad internacional más afectuosa y más amable.

Hermanitos todos los europeos y los asiáticos.

Tama uno café a gusto, pero no ha terminado de tomar el café, cuando otra vez el horizonte está oscuro se oyen pasos de animal grande.

Ya es mucho.

O se rompen la crisma o dejan de fastidiar la paciencia.

No es caso de que nos estén defraudando to dos los días y pegando susutos tan grandes. Maldita sea hombre con este mal dormir europeo.

Este documento es propiedad de la Biblioteca de la Universidad de Costa Rica

Ampliación de los edificios y servicios

INVERSION DE LOS CIEN MIL COLON

las Cías. Eléctricas a la Municipalidad

Juntamente con el plan de ampliación del presupuesto para obras que presentará el ejecutivo municipal, se presentará una moción que destina los fondos que mensualmente debería pagar la municipalidad a las Compañías por servicios de luz a obras municipales

Extraordinariamente sesionará el martes el ayuntamiento josefino para resolver el problema relacionado con el agotamiento de la partida para pago de planillas municipales

Esta mañana ampliando una información que diéramos recién tenemos sobre el problema que confronta el ayuntamiento en virtud de estar al agotarse los fondos de presupuesto para pa-

MELICO SALAZAR CANTARA EL LUNES EN CARTAGO

Se hará un homenaje por parte de los artistas de Cartago, al cantante nacional señor Brenes

CARTAGO, 23. — Los artistas de esta ciudad han preparado un homenaje al distinguido caballero don Claudio Brenes, el bien conocido bajo nacional, para el lunes próximo a las 9 horas en el Teatro Apolo. En este festival tomará parte el tenor don Melico Salazar, juntamente con otros reconocidos artistas de la capital y de esta ciudad. El señor Brenes desempeña el papel principal en

de planillas de obras municipales, se nos proporcionaron los siguientes interesantes datos. En la sesión extraordinaria que el martes celebrará el ayunta-

la hermosa obra del distinguido compositor nacional don Julio Mata Oreanume, "Tayupán", que pronto ha de estrenarse. Digna de lo nos parece la actitud de los artistas cartagineses al querer festejar a su compañero y nosotros nos unimos de veras a este homenaje que es justo y honra, por otra parte, a quienes lo han organizado.

Redactor Corresponsal

Comienzan hoy los festejos patronales de Santa Ana

Un interesante programa ha sido elaborado por la respectiva comisión.—Los festejos se prolongarán hasta el martes de la semana entrante

Hoy comienzan los festejos patronales de Santa Ana, de acuerdo con el siguiente programa:

- SABADO 22
- A las 12 m. — Solemnes vísperas organizadas por la Banda Municipal de este Cantón y doce atronadoras bombetas.
- A las 6 p. m. — Inauguración de la Iluminación del Templo y principales calles de la ciudad.
- A las 7 p. m. — Rosario Solemne.
- A las 8 p. m. — Gran retreta de música ligera, por la Banda Municipal.
- A las 9 p. m. — Juegos Piro-técnicos.
- A las 10 p. m. — Cine público, atención de la Casa Bayer, a continuación grandes bailes populares y la comparsa del alacrán.

- panas, 12 atronadoras bombetas con la Banda Municipal.
- A las 2 p. m. — Carreras de sacos y de maraton.
- A las 4 p. m. — Paseo de disfraces.
- A las 6 p. m. — Solemnes Ave Marías.
- A las 7 p. m. — Rosario a gran orquesta y Panegirico de la Santa.
- A las 8 p. m. — Gran retreta de gala con selecto programa de música clásica por la Banda Municipal de este cantón, bajo la dirección de su competente Director don Abel Granados Aguilera.
- A las 9 p. m. — Lucidos juegos piro-técnicos.
- A las 10 p. m. — Gran baile de máscaras en la plaza pública.
- A las 11 p. m. — Continuarán los bailes populares.

MARTES 26

- A las 5 a. m. — Alegre Diana por la Banda Municipal.
- A las 6 a. m. — Misa rezada.
- A las 8 a. m. — Procesión con la imagen de Nuestra Señora Santa Ana.
- A las 8.30 a. m. — Misa Mayor a gran orquesta y panegirico de Nuestra excelsa Patrona.
- A las 10 a. m. — Gran Mascarada.
- A las 11 a. m. — Gran Match de Football dedicado al distinguido comerciante don Miguel A. González C.
- A la 1 p. m. — Carreras de Cintas. Los vencedores serán obsequiados con preciosas cintas bordadas por distinguidos señores de este lugar para lo cual se invita a todos los jóvenes de los pueblos circunvecinos.

- DOMINGO 24
- A las 5 a. m. — Alegre diana por las principales calles de esta ciudad.
- A las 8.30 a. m. — Misa cantada.
- A las 10 a. m. — Una alegre mascarada recorrerá las principales calles.
- A las 12 p. m. — Gran Match de Foot ball entre los equipos Olimpia F. C. de San José vs. Santa Ana dedicado como homenaje de simpatía al culto caballero Lic. don Julio Muñoz.
- A las 2 p. m. — Juegos infantiles y clubera de las grandes tinajas encantadas. Habrá premios a los vencedores.
- A las 5 p. m. — Recreo.
- A las 7 p. m. — Rosario Solemne.
- A las 8 p. m. — Retreta en honor al Comité de estos festejos.
- A las 9 p. m. — Sorpresas piro-técnicas.
- A las 10 p. m. — Exhibición de nuevas cintas cinematográficas por gentileza de la "Casa Bayer" y a continuación grandes bailes populares y la comparsa.

- LUNES 25
- A las 12 m. — Repique de cam-

miento capitalino, en el que el señor gobernador y ejecutivo municipal, señor Rodó, presentará juntamente con el señor Auditor municipal, señor Robles, un plan de ampliación de la partida de jornales hasta por la suma de 24 mil colones, será presentada una iniciativa en el sentido de que la partida de más o menos dos mil colones mensuales que retiene la municipalidad para hacer frente al pago de los servicios de alumbrado que proporciona, por contrato, la Costa Rica Electric Light and Co., se destinen a cubrir los gastos de planillas municipales de acuerdo con el reglamento convenien-te que se dicte al respecto. Como es bien sabido, al cobrarse a las Compañías Eléctricas el valor de la trocha del tranvia, estas están obligadas a cubrir cerca de cien mil colones por tal motivo. De conformidad con acuerdo municipal reciente, las compañías pagarán este dinero por compensación, dejando de cobrar a la municipalidad los servicios de alumbrado hasta tanto no se cancele la obligación, con lo que se piensa muy justamente que esos dineros que iban a servir para esos pagos, pueden usarse en obras municipales de ornato, con lo que no se echa nada a la calle a muchos trabajadores hoy ocupados en trabajos de la municipalidad.

ATACADOS POR COMUNISTAS IRLANDESES LOS CADETES ITALIANOS DE LOS BARCOS DE ESCUELA VESPUCCI Y COLOMBO

DUBLIN, 23. UP. — Un grupo de manifestantes, en su mayoría comunistas, se informó que atacaron a los cadetes irlandeses de los barcos de escuela "Vespucci" y "Colombo" que visitaban la ciudad, gritando "Reconquense de Abisinia". El tumulto ocurrió en las calles O'Connell y Lower Abbey, y los manifestantes les quitaron a algunos de los cadetes sus zapatos. La policía ataco a los comunistas y luego condujo a los cadetes al muelle. Las autoridades asistieron luego a los cadetes que se encuentran en otras partes de la ciudad, y muchas personas vivaron a los cadetes cuando estos en formación cerrada marcharon hacia el puerto cantando.

ACUSACION CONTRA el JEFE POLITICO de

Fué acusado por cuatro ciudadanos por prisión arbitraria 53 HORAS ESTUVIERON PRESOS ESOS CUATRO CIUDADANOS

Nuestro redactor corresponsal en la ciudad de Cartago nos transmitió esta mañana el siguiente informe:

Ha sido presentada acusación contra el señor agente principal de policía del cercano distrito de Agua Caliente, por cuatro ciudadanos que en un momento

ESTUDIO de la de la MUNICIPALIDAD

COMITE PATRIOTICO

El lunes próximo 25 de julio, día de España, decretado fiesta nacional por el celebrado por el Comité Patriótico Español lemne y recepción, en su local situado en hembra a las 8 p. m. para lo cual tiene el he dos los nacionalistas.

JOSE VIVE

CURSO PARA INSPECTORES SANITARIOS EN PUERTO RICO

LO ORGANIZARA LA OFICINA DE HIGIENE DE ESA CIUDAD EL ENVIO DEL MATERIAL NECESARIO PARA QUE SE PUEDE EN LOS CURSOS

Esta mañana uno de nuestros reporteros logró enterarse de que la secretaria de salubridad, atendiendo a una sugerencia hecha por la agencia principal de higiene establecida en Puntarenas, había dispuesto ordenar el envío de material suficiente para que esa dependencia organice unos cursos de higiene entre los miembros del cuerpo de inspectores sanitarios que existe en nuestro puerto del Pacifico. El fin que se persigue no puede ser más digno de ser aplaudido, toda vez que se desea preparar en el desempeño de sus funciones a quienes tienen el control de la sanidad portuaria. Quizás por esos lugares más necesitados de empleados competentes en el ramo de sanidad que Puntarenas, toda vez que es uno de los más visitados por gentes de todas partes de la república y por los viajeros del exterior que entran o salen del país por ese puerto. Además, dadas sus condiciones actuales, redoblar la vigilancia

sanitaria allí es de gran importancia, por lo que creemos que

INMINENTE

—VIENE de la Página Primera

nido firmes, puesto que el alto mando republicano sabe que la pérdida de estas posiciones fortificadas significaría el derribo completo del frente en la carretera de Tezucel a Sagunto, y de las defensas avanzadas del propio puerto de Valencia. El general Miaja ha apostado sus más aguerridos milicianos en este sector, apoyados por cinco brigadas internacionales para cerrar el paso a las huestes nacionalistas en su marcha hacia el este. Durante los últimos cinco días los republicanos han hecho la resistencia más heroica a la enorme presión enemiga, y los expertos militares extranjeros que observan las operaciones perciben que el ataque

FLAGELADO

—VIENE de la Página Primera

lera creyendo que este no regresaba por haberse quedado con el camión jugando con otros muchachos, por lo que en cuanto no más llegó propinóle un castigo tremendo, a tal punto que dejó a Orlando en estado de inconciencia y casi agonizante. El Patronato Nacional de la In-

toridad envió a al cárcel reteniéndolos por espacio de cincuenta y tres horas. Según parece, se acusa al señor agente dicho por prisión arbitraria. El señor alcalde segundo; licenciado Pacheco Tinoco, instruye la sumaria por los hechos acusados. (Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica)

del Patronato Nacional de la Infancia

Energías medidas deben tomarse para detener la adulteración de leche

ESTIMO CONVENIENTE LA IMPORTACION DE LECHE EN POLVO PARA RESGUARDO DE LA SALUD DE LAS PERSONAS

No poca de la leche que se expende contiene el 40 por ciento de materias adulteradas, dice el Dr. don Eduardo Fournier Quirós

Hemos tenido una pequeña charla con el doctor Fournier quien nos dijo lo siguiente cuando le hablamos acerca de la importación de la leche en polvo que actualmente efectúa el Patronato Nacional de la Infancia; y por cuanto más razón porque han habido unas personas que han criticado, censura de y atacado abiertamente esta importante diz porque aquí hay suficiente y magnífica leche líquida.

Las ventajas, nos dice, que proporciona la importación de la leche en polvo son múltiples. Si nosotros en lugar de dar leche en polvo, diéramos leche líquida, las dificultades y calamidades serían muy grandes, puesto que la leche líquida que se vende en este mercado gran parte está adulterada con agua mezclada ya sea con formalina, maizena, etc.

Se necesitaría en primer lugar, ampliar o agrandar bastante el local o edificio que ocupa el patronato; o de otra manera, trasladar las Oficinas a otro local 4 o 5 veces más grande que ese, pues diariamente vienen a recoger la leche más de 1250 personas. También sería indispensable adquirir igual cantidad de envases para la leche líquida; lo que ocasionaría una considerable inversión de dinero para la compra, además así de una pérdida continua de dinero debido a que el 10 por ciento de envases se quiebran diariamente.

Luego, habría que aumentar el personal repartido de la leche, a 10 empleadas lo menos,

mientras que ahora con la leche en polvo, se necesitan nada más que 2 únicas empleadas.

Debido a la gran propiedad que brinda la leche en polvo consistente en que puede ser guardada por bastante tiempo, conservándose siempre fresca y sin que por eso pierda sus condiciones nutritivas, el Patronato de la Infancia ha fijado a cierto número de personas un determinado día, en forma tal que no haya congestión de gentes, para darle la leche en polvo necesaria para el gasto de la semana por ejemplo. De esta manera se beneficia la mayor parte de personas que por residir tan lejos se les un problema el concurrir diariamente al Patronato.

Una vez el doctor Fournier cuando se daba leche líquida, se llevó a su casa un vaso de ésta con el objeto de hacer un experimento. Lo estuvo observando durante 4 días; notando que al cabo de ese tiempo todavía se conservaba la leche en perfecto estado; sin que se pusiera agria, se cortara; ni cosa por el estilo, decidió por tanto enviar ese vaso al Laboratorio de Salubridad Pública con el objeto de que se le practicara un examen a la leche. El resultado fue que contenía una gran cantidad de formalina. La cual hace conservarse fresca, sin que sufra mal alguno y durante mucho tiempo a la leche.

Lo siguiente dará una idea de lo peligroso que es dar leche líquida debido a la adulteración.
Pasa a la pág. OCHO

ES que deberán pagar en obras de ornato. SITUACION económica CALIDAD DE CARTAGO

El estudio de las finanzas municipales lo llevará a cabo una comisión que nombrará ese ayuntamiento

TAMBIEN SE CONTEMPLA LA POSIBILIDAD DE UNA TOTAL REORGANIZACION DE VARIOS DEPARTAMENTOS DE ESA MUNICIPALIDAD

Al hacerse el estudio de la situación económica, se hará también el referente o la suspensión temporal de los servicios de egro e los deudores de impuestos municipales

Nuestro activo y diligente redactor-corresponsal en Cartago nos ha informado de que entre los municipios de esa ciudad se ha pensado estudiar la situación de las finanzas de ese ayuntamiento y en una de las próximas sesiones se presentará un proyecto que contempla la urgencia de determinar el verdadero estado económico de la municipalidad a efecto de continuar el plan de obras que se tiene en el programa para desarrollar. Por otra parte se desea que la comisión que haga este estudio también estudie la posibilidad de reorganizar los diversos departamentos dependientes del cuerpo edilicio de Cartago y tam-

bién que se pronuncie sobre si conviene o no proceder a la suspensión de los servicios de agua a los deudores que están atrasados en el pago de sus impuestos municipales. Hace algunos años se planteó por cierto ese mismo asunto en el ayuntamiento, considerándose entonces que proceder a la corta de las pajas de agua a los deudores municipales constituía una amenaza grave para la salud del vecindario toda vez que se haría imposible la higienización de la ciudad, dando pie a que se pudieran presentar pestes, etc., por el deficiente servicio higiénico. Tenemos informados a los lectores de lo que se resuelva sobre el particular.

ESPAÑOL

antiago, Patrón de Generalísimo, será con una velada solo los altos de la Altor de invitor a to

ACTORES ANTARENAS

AD.—ORDENA SALUBRIDAD OCEDA A LA INICIACION DE

bien se hace al ayudar a la preparación de un cuerpo idóneo de inspectores.

EL GRAN...

final será una de las acciones más sangrientas y encarnizadas que ha ocurrido en el largo conflicto. Luego de disminuir durante algunas horas de la tarde de ayer, la artillería nacionalista reanudo su terrible fuerza de ambos en las horas de la noche, y en las horas de la madrugada de hoy sus bocas de fuego todavía prosiguen aplastando las posiciones republicanas en este frente. Entre tanto las fuerzas nacionalistas penetran con las organizaciones que forman el ala izquierda del ejército del general Varela en las primeras y segundas líneas de Salada, permitiéndoles un avance de varios kilómetros, y amenazando el flanco derecho republicano.

AGUA CALIENTE

UN NIÑO...

fancia tomó cartas en el asunto procediendo inmediatamente a la tramitación del caso y enviando a la agencia de policía la denuncia del hecho para que esta oficina realice las investigaciones del caso. Esta mañana fue dada la orden de captura contra Artavia por el delito cometido.

LA LABOR DEL REGIDOR MONTURIOL-ESTA VICIADA DE AUTOINFLAZON

No pensaba yo continuar esta pequeña Jornada Periodística, pero es el caso que el Sr. regidor Monturiol, quien hasta que pasó inadvertido ante la opinión pública, pretende con sobrada falta de modestia (por no calificar con otro vocablo) aparecer ante la conciencia ciudadana como el Conquistador de una tribu que según él se imagina es Aranjuez.

Al respecto he de decir, que cuando apareció este señor en el municipio, rol faltaba por realizarse en definitiva el arreglo o solución del magno problema del agua, lo que aún no

ha podido afrontar. Lo único que se conoce son unas cuatro bancas, que con el propósito de catequizarse adepto para la pepetela en que él aparecía, construyó frente a propiedades de algunos buenos vecinos.

Jamás lo hemos visto defender con valentía e inteligencia nada que significara un exponente de sus actividades en bien del vecindario, pues un solo hecho que me voy a permitir demostrar, sería comprobatoria de lo que me permito exponer: en cierta ocasión se trató dentro de la Honorable Corporación Municipal, si mal no he sido informado, el tan discutido problema de nuestra agua, y siendo interrogado sobre si era cierto o no que en Aranjuez se malgastaba el agua, es lo señor contestó, "sin ambages" su frase favorita) que sí, le constaba que en este bello paraje de Aranjuez no había carencia del líquido elemento y que antes muy al contrario éste se desperdiciaba".

Por hoy quisiera terminar no sin antes: manifestarle en féticamente que no es él quien puede tener autoridad alguna, para atravesarse siquiera a resmentir a mi padre, quien con su vida limpia y ejemplar se ha colocado en un plano donde sus endilgos no lo pueden alcanzar.

San José, Aranjuez 22 de julio de 1938.

DESCUBIERTO POR EL REY JOSE DE EL MONUMENTO A LOS VETEANOS EN VILLIERS-BRETONNEUX

PARIS, 23. UP.— El último acto oficial del rey Jorge durante su permanencia en territorio francés fue el descubrimiento del gran monumento a los veteranos y caídos británicos de la guerra mundial cerca de Villiers - Bretonneux. La ceremonia, a la que asistieron altos oficiales de ambos ejércitos, duró cerca de tres cuartos de hora, y el rey Jorge pronunció un discurso recordando los días de lucha durante la gran guerra, en la que británicos y franceses se batieron contra el enemigo común. Los reyes fueron luego conducidos a su tren especial para continuar el viaje a Calais, donde embarcaron a bordo del yate Echantress a las cuatro y 12 minutos, saliendo el barco del puerto a las cuatro y 23 minutos rumbo a Dover.

LA GIMNASTICA FELICITA AL HEREDIANO POR SU TRIUNFO DE NOCHE

En la mañana de hoy la Sociedad Gimnástica Española dirigió el siguiente telegrama al Club Sport Herediano: San José, 23 de Julio de 1938.

Señor Oscar Quesada, capitán equipo basket ball Club Sport Herediano.—Heredia.

Sociedad Gimnástica Española felicita sinceramente Club Sport Herediano por su grandioso triunfo basketballístico de anoche, y cordialmente invita a su madrina, componentes ese club y estimables familias, al homenaje de mañana domingo, a las ocho de la noche, en salones nuestro club, en honor de nuestros jugadores Enrique Sequiera y Guido Soto.—Afectuosamente,

MARIO GOLCHER, Secretario Sociedad Gimnástica Española.

EL HEREDIANO FELICITA A LA GIMNASTICA POR SU CABALLEROSIDAD DEPORTIVA

TAMBIEN A LOS ARBITROS DE LOS ENCUENTROS DE BASKET BALL GIMNASTICA-HEREDIANO

Esta mañana nos telefonó de la ciudad de Heredia el capitán del primer equipo de basket ball del Club Sport Herediano, don Oscar Quesada, quien nos pidió que en nombre de su club, del primer equipo de basket ball del mismo y del suyo, consignáramos en NOVEDADES estas declaraciones:

—El Club Sport Herediano y el primer equipo de basket ball del Herediano quieren hacer pública su felicitación para los integrantes del primer equipo de basket ball de la Sociedad Gimnástica Española, por su caballerosidad deportiva en el juego de basket ball de anoche y en los dos anteriores de la serie. Felicita a los señores árbitros de dicho encuentro y de los anteriores por la magnífica forma en que hicieron el arbitraje, y también envía su felicitación a los dirigentes de la Sociedad Gimnástica Española y socios de la misma por las atenciones de que hicieron objeto a los jugadores del Herediano, así como por el expresivo telegrama de felicitación por nuestro triunfo que recibimos en la madrugada de basket de parte de la Gimnástica.

Con gusto damos a conocer las declaraciones del Club Sport Herediano por medio del capitán de su primer equipo de basket ball señor Quesada.

INSOMNIO Y SOBRESALTOS

Quando el organismo está agotado por el exceso de trabajo mental, por enfermedades, desgracias de familia, preocupaciones de negocios, etc., son frecuentes los insomnios, sueños de pesadilla y sobresaltos. Conviene no descuidar estos oportunos avisos que da la Naturaleza de que están fallando las funciones del cerebro. Es entonces cuando conviene dejar toda actividad y tomar un descanso oportuno. La acción de la Naturaleza debe ayudarse tomando tres cucharadas al día del tónico y reconstituyente

FOSFO KOLA

porque compuesto como está de los ingredientes mejor reputados, es el indicado para estimular el organismo y reconstituir los tejidos gastados por el exceso de trabajo o de preocupaciones. La **FOSFO-KOLA** se puede conseguir en cualquier botica del país a precio moderado.

LA OPERACION DE AYER

Ayer fue operado con buenos resultados por los doctores Cúber y Pinto, el caballero don Florencio Hidalgo, por cuyo restablecimiento NOVEDADES, formula sinceros votos.

EL ESTADO DE SALUD DE NUESTRO COMPAÑERO DE LABORES DON FERNANDO BORGES

En el hospital de San Juan de Dios se encuentra un tanto mejor de la enfermedad que lo mantiene postrado, nuestro estimado compañero de los botes don Fernando Borges. NOVEDADES hace sinceros votos por su pronto restablecimiento.

DE LIMON

De Limón regresa la estimable señora doña Judith Montejo de Nazari, quien ha estado de temporada en el mismo puerto.

—Del mismo puerto regresó la señorita Sonia Facio Chacón.

—Regresó de su temporada en Limón, la señorita Claudia Zeledón.

LA GRAN FERIA DE CARIDAD EN EL TEATRO NACIONAL

Han continuado haciéndose los preparativos para la gran fiesta de caridad que se llevará a cabo en el teatro Nacional, a beneficio del Asilo de los Incurables, y con la cooperación de apreciables elementos sociales.

PARA ALMIRANTE

Para Almirante salió la estimable señora doña Emilia Nanne de Mangel.

FESTEJE la Gimnástica a dos de sus JUGADORES

Baile en honor de ellos con ocasión de que contraen matrimonio.—Se trata de Guido Soto y de Quique Sequira

Hemos recibido una atenta invitación de la directiva de la Sociedad Gimnástica Española para un baile que se celebrará en sus salones mañana a las ocho de la noche. Se trata de un homenaje a los jugadores gimnásticos Guido Soto y Enrique Sequira de las primeras divisiones de futbol y de basketball que contraen matrimonio. Al acto han sido invitados los

PAGINA de la MUJER

RUMBO A LOS ESTADOS UNIDOS



Sr. Doña LEILA BOLANDI DE GUARDIA

Distinguida y bella dama de nuestra alta sociedad, quien se embarca mañana rumbo a los Estados Unidos, donde permanecerá varios meses de recreo. NOVEDADES le reitera su más atento saludo de despedida, descanse a la misma tiempo un viaje muy feliz y gratificante permanencia en Nueva York.

EL BAILE INFANTIL DE MAÑANA EN CARTAGO

Mañana en la tarde en el Club Social Cartago se llevará a cabo el gran baile infantil que hemos venido anunciando, a beneficio de la Cruz Roja de la misma localidad, donde existe inmenso entusiasmo por concurrir a tan alegre fiesta.

PARA LOS EE. UU.

Preparan viaje para los Estados Unidos, las familias de los caballeros don Alberto Ortuño Berte y don Manuel Montejo, quienes fijarán definitivamente su residencia en Nueva York. Les anticipamos nuestro afectuoso saludo de despedida.

CUMPLEAÑOS

Hoy festeja su cumpleaños la bella señora doña Lilia de Montejo. NOVEDADES le envía sus sinceras felicitaciones.

DE LOS EE. UU.

Ha regresado de su viaje a los Estados Unidos, la apreciable dama doña Julia Mangel de Woodbridge. NOVEDADES le presenta su atento saludo de bienvenida.

HOY PARA GUANACASTE

Hoy salen para su finca "Paso Hondo" en la provincia de Guanacaste, el caballero don Maximiliano Soto Fernandez, sus encantadoras hijas las señoritas Hilda y Verónica Violeta y la simpática señorita Leticia Lara.

PARA PUNTARENAS

Para Puntarenas salieron de temporada el Hon. señor don Romeo Ortega, Encargado de Negocios de México en Costa Rica y su estimable señora esposa doña Laura de Ortega. LA TRIBUNA les desea felices días a orillas del Pacífico.

REGRESO DE EUROPA

En el día de hoy ingresará al país después de largos meses de permanencia en Europa el apreciable comerciante don Salomon Schyfter, quien desde hace algunos años se encuentra establecido en nuestro país, emprendiendo con todo éxito en las actividades comerciales. Trae ahora los más nuevas creaciones de la moda, que dentro de poco pondrá en exhibición en su tienda. Nos complace en presentarle a contento saludo de bienvenida.

BAILE EN SANTA ANA

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación:

Más es muy grato invitar a usted y familia al Baile de Inauguración de los amplios salones de Alicia de Vargas, el martes 26 de los corrientes, a las 8 p.m. con motivo de los festejos patronales. Por el Comité, Miguel A. Villegas Sáenz.

Será amenizado por la Orquesta Marimba Escasú.

Cuota para caballeros C 2.50.

Esta invitación es estrictamente personal y se exigirá a la entrada.

Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras doña Ofelia de Bonilla, doña María Luis Aguilar, doña Lotte de Fábrega, doña Lía Lobo de Guerrero y las señoritas Dinora Bonilla, Teresa Cabezas, Lolita Muñoz, Olga Valverde.

PROGRAMA

De las ejecuciones que dará la Banda Militar bajo la dirección del maestro Cantillano mañana domingo 24 de Julio de 1938.

Misa

GRAN MARCHA DE LA EXPOSICION.— Jimmy Fonseca. NOCHES NAPOLITANAS.— Zamenik. ATARDECER GUANACASTECO.— Jesús Bonilla.

Recreo a las 11 horas

- 1º.—CADETES DE COSTA RICA. Marcha. Castro Carazo.
- 2º.—OBERTURA FANTASTICA.— Goversert.
- 3º.—MENTIRA DE AMOR. Bolero. B. Gutiérrez.
- 4º.—LO QUE DURE MI VIDA. Tango. Canaro.
- 5º.—MIGNON. Selección de la Opera. Thomas.
- 6º.—ESTA NOCHE ES PARA TI.—

DE CARTAGO

Procedente de Cartago tuvimos el gusto de saludar ayer en la ca-



Sea Bella
POR **ELSIE PIERCE**

EL ARREGLO DE LOS PIES TAN IMPORTANTE COMO EL DE LAS MANOS

Varios artículos he dedicado a la novia—son muchas las que se casan en junio—y a su belleza que debe ser resaltada, todo lo posible, en esa gran ocasión de su vida. Espero haber complacido a mis lectoras, aunque, naturalmente, se trata de un tema del que podría seguir escribiendo indefinidamente.

Hoy voy a dedicar esta sección a hablar del cuidado de los pies, algo que estimó muy interesante y de gran necesidad en estos días. Las sandalias abiertas por la punta y por detrás, no son ya una cosa cuyo uso se estima propia de excéntricos, sino una moda femenina que ha sido adoptada definitivamente, lo mismo para el playa que para el baile o en el uso corriente, sobre todo durante el verano. Los zapatos y sandalias abiertos por delante y por detrás, vienen a ser el último grifo de la boga en lo que se refiere a calzado. Si es usted una de esas mujeres con servadoras o chapadas a la antigua, para quien la idea de enseñar la punta de los dedos no es agradable, sacrifiíquese pensando que una bella debe serlo de los pies a la cabeza, y que uno de los dictados de la belleza es seguir la moda en todos sus detalles.

La limpieza es el primer paso en lo que se refiere a la belleza de los pies. Lo primero, pues, que tiene que hacer, es frotarse los pies con un buen cepillo, jabón y agua tibia. Luego trabaje la cutícula con un polito de naranja y líquido, que le haga fácil el desprenderla. Límese luego las uñas con una lima de esmeril en dirección recta a través de la uña sin tratar de darles forma, y luego, cuando quiera darles forma, procure no limarlas demasiado en las esquinas. Evite siempre el uso de una lima de acero a cualquier otro instrumento de dicho metal, y por último no trate de cortarse la cutícula usted misma, sino deje que ese trabajo lo haga una persona capacitada para ello por su profesión.

Una limpieza constante y una función esmerada de la cutícula con el polito de naranja y con toallitas húmedas, hace que la cutícula se muera y se vaya renovando gradualmente hasta no hacerse necesario el corte de la misma. Y por supuesto, cuando ya tenga completamente limpia la superficie, será el momento de aplicar el esmalte, que debe combinarse con el que usted usó en las uñas de las manos.



Un arreglo semanal de los pies, está considerado como parte de la rutina de la belleza femenina. Ahora se hace necesario que los dedos de los pies aparezcan tan bien arreglados como los dedos de las manos.

- SECCION DEPORTIVA -

EL HEREDIANO Ganó el TROFEO CERVEZA AGUILA

Nuestro colega LA TRIBUNA en su edición de hoy, suministra la más completa crónica sobre el monumental encuentro de basket ball de anoche en el Frontón Jai Alai, entre los poderosos equipos del Club Sport Herediano y de la Sociedad Gimnástica Española, considerados como los mejores equipos de basket ball del país. Tal como lo informa nuestro colega y como puede apreciarse por la crónica que ofrece, fué un juego grandioso como no se había jugado en el Frontón. Los dos equipos se superaron y con una actuación destacada y jugando mucho basket ball, ofrecieron la más brillante exhibición. El juego se resolvió con el triunfo

EN UN ENCUENTRO MONUMENTAL DE BASKET BALL, VENCIO A LA GIMNASTICA POR 47 PUNTOS CONTRA 44

LA AMPLIA CRONICA DE "LA TRIBUNA" DE HOY DA UNA IDEA EXACTA DE LO QUE FUE ESE MAGNIFICO JUEGO.—DESTACARON LOS DOS EQUIPOS Y EL TRIUNFO SE RESOLVIO EN LOS ULTIMOS MINUTOS DEL SEGUNDO TIEMPO

No obstante lo reñido del encuentro no se suscitó la menor diferencia, y después del juego Gimnásticos y Heredianos celebraron el éxito de esa temporada de basket ball.— Resultó el mejor juego de la temporada, fué un juego de caballeros y en que se actuó magistralmente

fo del Herediano por 47 puntos contra 44, por tres puntos de diferencia; y se resolvió en los últimos segundos del segundo tiempo, pues el score había estado con alternativas para los dos equipos y con una diferencia de uno a dos puntos. Los dos

conjuntos merecían la victoria porque su labor fué magnífica y porque además de empuñarse como es debido, ambos jugaron muchísimo. No obstante lo reñido del juego y lo muy movido que estuvo, no se suscitó el menor incidente. Fué un jue-

go de caballeros, pues al terminarse con el triunfo del Herediano y obtener éstos el Trofeo Cerveza Aguila, los gimnásticos abrazaron y congratularon a sus rivales en la cancha pero a sus grandes amigos en la lides deportivas. Y del Frontón, gim-

násticos y heredianos pasaron a los salones de la Sociedad Gimnástica Española donde se departió amigablemente hasta las horas de la madrugada. Un gesto muy simpático, un ejemplo para el deporte, pues tanto Gimnástica como Herediano han demostrado que se puede jugar los más reñidos encuentros, pero que después de esos encuentros se mantiene inalterable la amistad deportiva y pueden departir vencedores y vencidos. Y en esa amable tertulia se comentó las diversas incidencias del juego, lo interesante que estuvo y la actuación destacada de los integrantes de los dos equipos, porque por parte de la Gimnástica estuvieron a la altura Siqueira y Golcher; Nanchito, Claret, Carrillo y Moreno; y de parte del Herediano Lobo, Hector Garcia, Meza, Guesada, Kaiser y Bustos. Formando esos jugadores magníficos conjuntos y con juego de mucho preciosismo ofrecieron la mejor exhibición. Probaron que son los mejores conjuntos del país y que cuantas veces actúa ofrecieran juegos como los tres de la serie. Y lo mejor que cada juego de esos tres se fué superando hasta llegar a U de anoche, que repetimos, fué monumental. La numerosísima concurrencia que repleó el Frontón Jai Alai salió de allí satisfechísima pues pudo apreciar magnífico basket ball jugado como es debido. Tanto heredianos como gimnásticos merecían la más calurosa felicitación: jugaron mucho y tan así que el juego se resolvió por una muy pequeña diferencia, tres puntos, anotados en los segundos finales del segundo tiempo y cuando el score se mantenía parejo, y cuando un equipo tomaba la delantera que fue go arrebatada el otro. Y nuestra felicitación al Club Sport Herediano por la obtención del trofeo Aguila, el trofeo más disputado y el que ha permitido que se juegue la serie más interesante de basket ball masculino, de este basket ball que ha mejorado mucho como lo han demostrado anoche gimnásticos y heredianos. En términos generales, pues, nos hemos referido a este evento deportivo porque la crónica deportiva de LA TRIBUNA es muy completa y estaría por demás dar detalles; y nos hemos referido también al gesto deportivo de esos clubs, que por cierto ha sido motivo de calurosos elogios por parte de la afición y del deporte. En cuanto al arbitraje a cargo de Manuel Rodriguez hijo y de Roberto Montero (Pagano) diremos que fué un magnífico arbitraje; ambos pusieron todo empeño y no obstante lo movido del juego supieron actuar con gran acierto demostrando así que son de los mejores arbitros con que se cuenta; desempeñaron como era debido y para ellos también nuestra felicitación por ese tan acertado arbitraje, que es mucho mejor si se toma en cuenta lo que fué de movido y de interesante el juego entre gimnásticos y heredianos. En cuanto a la Federación, creemos nosotros que con temporadas en que se jueguen encuentros como el de anoche, mucho se avanzará con el basket ball y se despertará mucho más el entusiasmo de la afición que cada día es mayor para el basket ball. También anoche se entregó al equipo femenino del Orión el trofeo Miteriva y a la de la Sociedad Gimnástica Española el premio en premio de haber ganado este año el campeonato relampago de bas

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diaria	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	
14 30			6 00		10 30	LIMON	15 15		15 55		10 13	
14 40			6 10		10 38	MOIN JUNCTION	15 07		15 45		10 03	
14 40			6 10			MOIN JUNCTION			15 45		10 03	
14 54			6 30			CASTRO			15 25		9 43	
15 34			7 25			ZENT			14 30		9 00	
15 41			7 45			ESTRADA			14 10		8 51	
					10 38	MOIN JUNCTION	15 07					
15 41			7 45		11 25	ESTRADA	14 20		14 10		8 51	
15 46			8 00		11 30	MATINA	14 15		13 45		8 46	
16 50			13 45		12 25	SIQUIRRES	13 35		12 15	8 30	7 47	
16 58			13 51		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25	8 25	7 37	
18 05			15 25			GUACIMO JUNCTION				6 40	6 30	
18 35			16 00			GUAPILES				6 00	6 00	
			16 10			TORO AMARILLO				5 50		
					12 31	LA JUNTA	13 20		11 25			
			9 48		11 00	PERALTA	12 24	18 45	10 10			
			11 00	6 00	13 30	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25			
			12 00	6 40	14 00	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35			
			12 35	7 15	14 28	JUAN VIÑAS	11 05	17 14	8 00			
			13 15	7 50	14 50	SANTIAGO	10 49	16 54	7 23			
			13 45	8 15	15 08	PARAISO	10 20	16 29	6 53			
			14 25	8 41	15 36	CARTAGO	10 05	16 17	6 35			
			14 45	8 55	15 55	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00			
			15 10	9 28	16 22	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30		7 55	
			17 15	15 45	16 45	HEREDIA					7 30	
			17 40			ALAJUELA					7 00	
			18 10									

RIO BANANO		RAMAL DE CAIRO		RAMAL DE INDIANA		RAMAL DE MONTE VERDE	
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)
Martes y Sábado	Martes y Sábado	Miércoles solamente	Miércoles solamente	Sábado solamente	Sábado solamente	Viernes solamente	Viernes solamente
ESTACIONES							
Horas							
13 10	Bananito 7 50	14 00	Siquirres 16 15	8 40	Dorotas 8 30	15 20	La Perla 14 50
14 10	Beverly 7 05	14 06	La Junta 16 10	8 50	Carman 8 20	15 55	Monteverde 14 15
14 40	Limón 6 30	14 11	Cairo Junction 16 05	10 35	Siquirres 6 45		Siquirres 14 00
		14 55	Golden Grove 15 20			16 10	
Horas							

G. P. CHITTENDEN, DEPART.

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE

Ecos de Barba

Fiesta Patronal

Ya se ha dado principio a los preparativos para nuestra Fiesta Patronal el próximo 24 de agosto.

Uno de los domingos antes de ese día se efectuará un turno con el fin de recoger fondos para los gastos en los oficios religiosos.

La municipalidad ha nombrado a la Comisión para los festejos populares, Juan Baudrit, Hernán Calvo, Eleuterio Zárate, Ramón Arguedas, Humberto Salas, Guillermo Solera, Miguel A. Solera, Domingo Marín y Domingo González que forman dicha comisión, están dispuestos a proporcionar como pasar bien esos días y a juzgar por su espíritu entusiasta, no dudamos del éxito.

Habrí baile social de obreros, por pules en la plaza al son de las marimbas, mucha música, iluminación y otras sorpresas.

San Bartolo, nos coja confesados y con unos cuatro chuminos para estar menudeando los "de a quinco".

Corresponsal

Ornato

Ya se están viendo muchas calles un poco mejor, pues están limpiando, lo mismo que las aceras y cercas.

También hemos visto que se les está lavando la cara a algunas casas.

Mucho mejor; ojalá que también se pudiera evitar que los animales pasten por la noche en la plaza.

Enferma

Lo ha estado bastante doña Haidée de Rodríguez. Quiera Dios mejor pronto.

Oonomástico

Lo celebrarán el próximo lunes el doctor don Santiago Baudrit y Scintiguilo Baudrit Pacheco. Nos anticipamos a desearles muchas felicidades.

PARTE MAÑANA PARA COLOMBIA EL GRAL. SOLANO

Por espacio de una semana ha permanecido en nuestro país ese alto personaje colombiano

Por el vapor de la United que zarpa mañana de Limón con destino a Colón y puertos del Caribe, parte con destino a su patria, Colombia, el distinguido militar General don José D. Solano, quien por espacio de una semana ha permanecido en nuestro territorio en viaje de descanso.

El héroe de Güepi y de otras grandes acciones bélicas desarrolladas hace años con motivo de la cuestión de Letecia, nos ha hablado con entusiasmo de su permanencia en Costa Ri-

es. Durante los pocos días en que ha sido huésped de nuestro país ha recorrido algunos de los sitios más importantes de la meseta central, así como ha visitado Puntarenas y otros lugares, encontrándose sumamente satisfecho de todo lo que ha podido observar. Nosotros así dar cuenta de partida nos complacemos en reiterar los nuestros respetos y al propio tiempo en desearle muy feliz travesía.

CAUSA COMUN.

—VIENE de la Página Primera

mente nacionalista. El orador explicó lo que se necesitaba era la centralización y la autonomía administrativa en las distintas regiones donde las minorías poseían la preponderancia. Los políticos checos, al ser informados del cambio de frente de la minoría húngara, admitieron que la situación política del país había empeorado grandemente con esta decisión, y el discurso del diputado Szuelo prácticamente protestó el rechazo virtual del estatuto de minorías como elaborado por el gobierno. La situación actual es que los húngaros se han unido a los alemanes Sudetes contra los proyec-

tos de ley que propone el gobierno en las próximas sesiones parlamentarias. Además el bloque de los rumanos, serbios y húngara significa que los dos partidos forman un núcleo de 4,300,000 disidentes y de un escaso 23 por ciento de la población que representan los alemanes de la población de Checoslovaquia, los 800,000 húngaros han subido este porcentaje a un treinta por ciento de la población total. Además, opinan algunos de los observadores políticos, el peligro es grande de que con el paso dado por los húngaros se establezca un frente unido de las minorías en oposición al gobierno checo, un acontecimiento que podría causar enormes dificultades a la nación.

SU NIÑO...

(Viene de la Pág. TRES)

den, siente que se rebela cuando se trata de una exigencia. De manera que no cuesta trabajo decirle al niño: —Es ya la hora de la comida, van... ¿Quieres colocar ca la casa en su lugar y prepararte para la mesa?.. No te ayude si me necesitas.

Por supuesto, si es necesario, emplee la fuerza. Pero solamente cuando sea necesario.

Recuerde también que a un niño de tres años, por ejemplo, no le puede hablar largamente, como si la entendiera. Con el no se puede razonar, porque un niño de esa edad se cansa de escuchar y tres uros cuantos momentos es como si su cerebro se cerrara por completo. De manera que cuantas menos palabras emplee para hacerlo entender, será mejor.

Procure mantener siempre su ca-

sa ordenada. Un casa desordenada fende a hacer a sus hijos desordenados también, así como ruidosos y desobedientes. No hay nada mejor para un muchacho que hacer ruido, que ponerlo en un cuarto quieto, bien ordenado, impecable bajo todo concepto. Hable con suavidad y póngalo a hacer cualquier trabajo que requiera quietud. Es la mejor medicina.

Haga de cada día una rutina. Tenga la hora justa para cada cosa, o por lo menos, para las más importantes. Los niños se comportan mejor cuando saben que tienen que hacer, por necesidad, una cosa, o por lo menos, para las más importantes. Los niños se comportan mejor cuando saben que tienen que hacer, por necesidad, una cosa, que cuando éstos quedan a su albedrío. No lo olvide tampoco.

Por último, enseñe al niño a ayudarle a hacer aquellos trabajos que usted le pueda encomendar. Y conforme vaya creciendo, házlo que se sienta más útil. Enséñelo a colocar las cosas en su sistema de manera que nada tenga que ir detrás de él recogiendo. Recuerde que el saber útil es un tónico tanto para el cuerpo como para el espíritu.

EL HEREDIANO.

(Viene de la pag. SIETE)

ket ball de primeras divisiones, campeonato que ha venido ganando la Gimnástica las veces en que ha sido organizado por la Federación.

MANIOBRAS MILITARES EN PUERTO RICO



El regimiento número 65 de los Estados Unidos, destacado en Puerto Rico, ha estado efectuando maniobras en Punta Salinas, como ensayo para los "juegos" más serios que serán realizados en dicho punto el año próximo.—(Foto Acme-Editors Press)

AMPLIACION DE LOS EDIFICIOS...

Viene de la página CINCO

reción que por más que se prohiba, siempre se efectúa. En una sola semana se registraron 80 casos de gastroenteritis con tres defunciones. Más o menos el 3 por ciento de estas

Como es lógico, hubo de tomar energías y urgentes medidas tendientes a contrarrestar ese desastre que lo producía la leche líquida. Entonces fue cuando se pensó en la importación de la leche en polvo que ha rendido magnífico resultado bajo todo punto de vista. Es así como pudo ser eliminada de raíz, la gastroenteritis con su cortejo de males así como también otras enfermedades o males resultantes de beber tan dañina leche dada la adulteración de que es objeto. El gobierno se debía de esforzar por tomar drásticas medidas contra esa adulteración y desde pués estr velando siempre y celosamente por la pureza de

SERVICIO AUXILIAR FEMENIL. NO VOLUNTARIO PARA ASESTENCIA BENEFICA DE ENFERMOS.

BERLIN, 23.—La falta de brazos que se nota en Alemania en tantas profesiones—se hace sentir también desde hace algún tiempo en las profesiones sociales (la mujer dende falta sobre todo el elemento joven. La causa de ello está entre otras cosas en que desde 1933 las funciones sociales han aumentado considerablemente bastando recordar l. obra de auxilio "Madre e Hijo". Para que esta falta no repercuta nuevamente sobre la salud del pueblo alemán, la Jefe Nacional femenina, señora Scholz-Klink, ha creado la nueva institución de un servicio auxiliar femenino voluntario de dos años para asistencia benéfica y de enfermos. Este servicio permitirá sustituir por el momento la falta de elemento nuevo. En el manifiesto de la Jefe Nacional femenina se dice que entre las jóvenes alemanas hay que procurar ganar por todos los medios de la propaganda a aquellas que se declaren dispuestas a servir voluntariamente dos años antes, durante o después de su preparación profesional, en una institución de beneficencia o asistencia de enfermos. En disposiciones especiales se regulan los beneficios de que se disfrutará: el derecho a vacaciones y otras ventajas como, por ejemplo, las del próximo matrimonio de los marcos no retribuidos.

la leche. Aquí en este país hay muy buen ganado que da una calidad excelente de leche. Después de luego, es lástima que tan buena leche la mezclen restándole su poder alimenticia, haciendo de tan grande y precio de alimento, una sustancia no clara que se le adjudica injustamente, el nombre de leche, no siendo nada más que el 60 por ciento de agua u otro sustituto yente con el 40 por ciento de leche. Todo, en perjuicio del público consumidor, y por lo tanto, repetimos, el gobierno es el llamado ha intervenir en esto.

Otra ventaja que proporciona, la leche en polvo es la siguiente: Hay infinidad de gentes que vienen, tanto de pueblos cercanos como lejanos, pues el patronato no cuenta con oficinas en esos lugares. Entonces, que difícil es para esa infinidad de personas venir diariamente a esta capital, para recoger la "leche" líquida que les corresponde, cuando pueden venir cada 8 días por su magnífica y verdadero alimento: la leche en polvo, de más confianza que la otra?

RENDIDO MEDIO

—VIENE de la Página Primera

po la reanudación de las operaciones ofensivas en el frente de Extremadura. Los nacionalistas, han avanzado en estos últimos cuatro días un total de treinta y cinco kilómetros por las llanuras poco pobladas de estas regiones, ampliando el estrecho del norte con las del sur, conexión que debido a su antigüedad había sido una de los puntos más débiles de todo el frente de la guerra franquista. Estos derrotaron a los republicanos que se les opusieron en toda la línea, ya que el año pasado republicano había retirado numerosos contingentes para prestar servicio en los frentes de Levante y en Cataluña, dejando sus líneas bastante expuestas a un repentino movimiento ofensivo como el que está llevando a cabo en la actualidad. En los informes de hoy se comunica la rendición de medio batallón de milicianos con todo su equipo de guerra y la muerte de la otra mitad de esta unidad. En el frente de Cataluña, al sur de la ciudad de Sort, los republicanos han lanzado varios contraataques contra las posiciones avanzadas nacionalistas, siendo rechazados con fuertes bajas.

Es más, si nosotros, dice el Dr Fournier, diéramos leche líquida, necesitaríamos comprar una considerable cantidad de ésta, siendo éste el motivo por que en el acto se produce la escasez de leche y por consiguiente subiría el precio. Esta alza originaría el no consumo de este alimento tan necesario". Tales algunos de los conceptos que don Eduardo expresó a uno de nuestros reporteros esta mañana.

6 SOLDADOS

—VIENE de la Página Primera

nuevo incidente fronterizo viene a aumentar la enorme tensión creada en el extremo oriente, y se suscitó cuando los soldados aliados cruzaron el río Escuro y desembarcaron en la isla de Fainos". Al aproximarse una embarcación soviética a la isla el piquete disparó contra ésta. No se han dado otros detalles acerca del incidente.

Comienza a dar cuerdo el RAYENTOS mañana a las 4, 7 y 8:45 ¡La epopeya naval que conmovió al mundo! PUERTO ARTURO (PORT ARTHUR) Interpretación cumbre de DANIELLE DARRIEUX.

RAYENTOS
HOY a las 3, 7 y 8:45—0 0 60 ¡Extra! Estreno de Noticiario Paramount con el arribo del aviador Hughes a New York. Monumental estreno Paramount que para los pelos de punta! GRANT RICHARDS y KAREN MORLEY, en VIDAS A FLOTE (ON SUCH A NIGHT)

CAPITOLIO
A las 7 y 8:45 — 0 0 40 Peter Lorre, en: GRACIAS MR. MOTO

ADELA
A las 7 y 8:45 — 0 0 39 Jane Withers, en: MI ABUELITO